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23 февраля – День защитника Отечества
Матрос с острова Нарген

Евгения Аркадьевича Кукушкина знает вся закобякинско-рузбугинская округа. Он местный
житель, в этих краях родился и вырос, окончил школу, поступил в Вятское училище,
после окончания которого трудился механизатором в сельском хозяйстве, затем 16 лет
крутил баранку хлебовозки Закобякинского сельпо, а в настоящее время работает
водителем на видавшей виды машине «Скорой» при офисе врача общей практики. Но
немногие знают ещё одну страницу его биографии – армейскую или лучше сказать, военно-
морскую, о которой нам поведал его бывший командир, капитан второго ранга
(подполковник по-сухопутному), в настоящее время проживающий в Ярославле, - Сергей
Николаевич Козлов.
Волей судьбы капитан-лейтенант Козлов после службы на боевых кораблях Балтфлота был
назначен командиром отдельной воинской части ВМФ Министерства Обороны СССР на острове
Нарген (Найссаар) в Балтийском море. Этот остров Пётр Первый отвоевал у шведов, это



был исторический форпост России. На острове хранился огромный боезапас: 1100 мин
морского базирования общей мощностью 275 тысяч килограммов тротила. В подчинение
капитан-лейтенанта Козлова после учебки и прибыл служить рузбугинский паренёк
Евгений Кукушкин.
Как рассказывает Сергей Николаевич, военная служба на острове Найссаар (Нарген) и
всегда была очень тяжёлой, требующей от личного состава максимального напряжения и
физических, и моральных сил по поддержанию постоянной боевой готовности и обеспечению
повседневной жизнедеятельности подразделений в особо сложных условиях удалённости от
материка и основных сил Таллиннской военно-морской базы. После распада СССР
пограничники покинули свои рубежи, и остров остался незащищенным. Практически
прекратилось снабжение острова, вышла из строя котельная по отоплению казармы, не
было пополнения личного состава взамен уволенных военнослужащих. Всё это усугублялось
аномально низкими температурами в зимний период, толстым ледяным покровом в Финском
заливе и отсутствием связи с материком. Тогда же поступил приказ – уничтожить весь
боезапас с целью исключения любой возможности оставления его в Эстонии. Здесь
хранились боеприпасы, воплощавшие в себе последние достижения инженерной мысли в
минном деле. Они могли взрывать определенные виды чужих кораблей в нужное время и в
нужном месте. Легко сказать уничтожить, но как это сделать? Стоит сдетонировать
одному боеприпасу, остров останется только на карте. Было решено выжигать тротил
огромных, как морские котики, мин, вручную, с помощью факела. Раньше так не делал
никто. После поджога остаётся лишь оболочка боеприпаса. Эти работы можно было
проводить лишь в непогоду, когда на улице дождь или снег, чтобы разлетающиеся осколки
мин и горящие куски тротила не смогли вызвать пожар в лесу. Несмотря на чрезвычайные
трудности, на невозможность порой полностью просушить одежду после каждодневных
изнурительных работ по уничтожению боезапаса, личный состав части выполнял все
поставленные перед ним боевые задачи. Всего с 1988 по 1994 год на острове Нарген
было уничтожено такое количество боезапаса, для перевозки которого потребовалось бы
90 железнодорожных эшелонов по 40 вагонов в каждом. Кроме этого, с 1992 года с
острова Найссаар (Нарген) проводилась эвакуация современного оружия в другие
подразделения военно-морского флота, находившихся на территории России.
Особая ответственность лежала на водителях. Евгений Кукушкин мог управлять любой
техникой, его сажали  и на миновоз, и на мотовоз узкоколейной железной дороги, и на
автокран.
Дороги на острове были 5 категории сложности – один булыжник, а узкоколейка – ржавая,
бывало, что мотовоз, груженный минами, которые он вёз к месту уничтожения, сходил с
рельсов. Представляете, какая была нужна осторожность, чтобы его поставить обратно?!
Каждый, кто был в те годы на острове, ежедневно рисковал не только собственной
жизнью, но и жизнью своих товарищей. Как рассказывает С.Н. Козлов, случаев, когда
проявлялись героические качества характера личного состава, было немало. Чтобы было
удобно сгружать с мотовоза мины, кран ставился между двумя машинами. Разгрузка только
началась, с особой осторожностью краном была поднята мина, и в это время загорелся
двигатель крана: пробило бензопровод.  Командир скомандовал всем бежать в укрытие, а
водителям приказал тушить огонь.  Сняв с себя бушлаты, они начали сбивать
вырывавшееся из-под капота пламя, мысленно прощаясь с жизнью.
- Нестандартные ситуации случались ежедневно, и скромный парень из российской
глубинки Евгений Кукушкин отличался тем, что был надёжным, исполнительным и
инициативным. Он с честью выполнил свой долг перед Родиной, - говорит Сергей
Николаевич.
20 июля 1994 года командир острова последним из русских моряков покинул его. Жилой
городок № 148, а также вся территория, имущество, жилые и служебные помещения
войсковой части 26829 военно-морского флота России, расположенные на острове Найссаар
(Нарген) переданы в распоряжение волости Виймси Эстонской республики. Со слезами на
глазах и болью в сердце покидали русские моряки остров, передав его в идеальном
состоянии представителям Эстонии. Президент этой страны предложил молодому офицеру и
его подчинённым остаться в Эстонии, жить и работать на острове в обмен на эстонское
гражданство и квартиру в Таллине. Евгению Кукушкину предложили работать на кране. У
новых хозяев острова были на него большие планы по застройке. Предлагалось открыть
парусный клуб и ряд других объектов. Но и Сергей Николаевич, и Евгений Кукушкин, и их
товарищи отказались от этого предложения, вернувшись на Родину. Они не потеряли себя,
все последующие годы, следуя своему человеческому долгу, храня верность Родине.

Светлана Широкова
Фото автора



27 годовщина вывода советских войск из Афганистана
Пока в сердцах хранится память…

15 февраля в России и, в том числе, в Любимском районе отмечалась очередная
памятная дата – День вывода ограниченного контингента советских войск из Афганистана.
Об участии наших воинов в этом вооружённом конфликте до сих пор ведутся споры,
несмотря на то, что они честно исполняли свой интернациональный долг, проявляли
героизм. Наш народ понёс большие потери – более 14 тысяч человек не вернулись с той
войны, остальные вернулись с физическими и душевными ранами, с тяжёлыми
воспоминаниями. Эта страница истории залита кровью солдат и слезами матерей.

Мальчишки, воевавшие в те годы на чужой, пусть и находящейся по соседству,
территории давно превратились в зрелых мужчин. Даже самые молодые из них уже
воспитывают внуков. Во многом благодаря их влиянию и их примеру, у новых поколений
подрастающих россиян сохранился и развивается дух патриотизма. В нашем районе это
особенно чувствуется во время проведения патриотических мероприятий, в которых
активно участвуют школьники и молодёжь постарше.

В Любимской средней школе давно стало доброй традицией проведение митинга,
посвящённого Дню вывода советских войск из Афганистана. Её ученики знают не только
историю афганской войны, но и – поимённо – воинов-афганцев, которые являются
выпускниками школы. Особенно активно участвуют в митинге воспитанники военно-
патриотического клуба «Гвардия», которым руководит председатель Совета ветеранов
Афганистана, Патриот России Юрий Александрович Мишучков.

12 февраля в школе состоялась торжественная линейка, посвящённая 27 годовщине
вывода советских войск из Афганистана. Вместе с педагогами и учениками школы,
воспитателями и воспитанниками дошкольных групп – на ней собрались: ветераны
Афганской войны, в том числе, председатель Совета Ярославского Регионального
Отделения Ассоциации ветеранов и сотрудников служб безопасности Президента Российской
Федерации Виктор Сергеевич Высоцкий, ветеран спецподразделения, член совета
Ярославского регионального отделения ассоциации ветеранов и сотрудников служб
безопасности Президента Игорь Анатольевич Агеев; майор запаса, Герой Российской
Федерации Алексей Михайлович Чагин; наш земляк, ветеран ВДВ, друг ВПК «Гвардия»
Сергей Николаевич Андреев, воспитанники патриотического клуба «Ермак» под
руководством Патриота России, учителя истории Любимской средней школы Евгения
Анатольевича Смирнова; воспитанники клуба «Юный друг полиции» и заместитель
руководителя клуба Сергей Владимирович Хатунцев, стажёр по должности, помощник



участкового уполномоченного полиции отделения участковых уполномоченных полиции и по
делам несовершеннолетних, отделения Министерства внутренних дел Российской Федерации
по Любимскому району.

Вели линейку воспитанники клуба «Гвардия»: командир отделения Антон Монахов,
Дарья Золотцева и Татьяна Худайбергенова. Звучало много слов о войне, в том числе, её
история и стихи, посвящённые воинам.

Песни о войне, отражающие боль от потерь и незаживающих сердечных ран, «Судьба»
и «Офицеры» исполнил Юрий Александрович Мишучков. После выступлений гостей состоялось
награждение ветеранов Афганистана и воспитанников военно-патриотического клуба
«Гвардия». Медали «За службу Отечеству» от Совета Ярославского регионального
Отделения Ассоциации ветеранов и сотрудников служб безопасности Президента получили
воины-афганцы Владимир Михеев, Александр Коробов, Валерий Голов, Анатолий Смирнов,
Юрий Мишучков, Сергей Копылов, Юрий Васильев, Валерий Круглов. Также медалью был
награждён Сергей Андреев. Благодарственными письмами от Совета Ярославского
регионального Отделения Ассоциации ветеранов и сотрудников служб безопасности
Президента за достижения награждены воспитанники ВПК «Гвардия» Дмитрий Румянцев,
Антон Монахов, Владислав Копылов, Дмитрий Гаврилов и Максим Морозов. Кроме этого от
Ассоциации ветеранов и сотрудников СБП было вручено Благодарственное письмо Редакции
газеты «Наш край» со словами признательности за активную работу по военно-
патриотическому воспитанию молодёжи.

После награждения состоялась трогательная церемония возложения цветов к
мемориальной доске памяти не вернувшихся с войны в Афганистане выпускников Любимской
средней школы Сергея Сироткина и Евгения Иванова. Ребята не забывают и имена тех
бывших учеников своей школы, которые, уже вернувшись с войны, ушли из жизни слишком
рано: Александра Корякова, Алексея Кукушкина, Николая Смирнова.

- Пока живёт память о погибших, они будут вечно жить в наших сердцах, - сказали
школьники.

15 февраля, в официальный День вывода Советских войск из Афганистана, в Любиме
состоялась встреча воинов-афганцев. Традиционно они навестили могилы погибших друзей,
вспомнили годы армейской службы и отметили годовщину в тесном товарищеском кругу.

Наталья Зубкова
Фото автора



Событие
В гостях у барина

В одном из самых живописных мест нашего района – посёлке Соколиный – появилось
красивое здание, на которое немудрено залюбоваться ещё издалека. Ни дать, ни взять,
дворянская усадьба! Таким совсем недавно стал местный Дом культуры. Чудесное
превращение произошло, благодаря реконструкции в рамках областной целевой программы
при районном софинансировании. В прошлую субботу состоялось открытие Дома культуры.

На крыльце усадьбы дорогих гостей сердечно встретил Барин Иван Кузьмич со своей
Супругой Софьей Павловной. Брачную чету сыграли артисты народного театра Евгений
Смирнов и Лада Гугаева. В гостиной дворян из уездного города вместе с родителями
принимали их дети – Барышня Наташенька и Кадет Суворовского училища Егор, в образы
которых успешно вжились преподаватели Любимской детской музыкальной школы и участники
художественной самодеятельности Наталья Цыбина и Егор Лобанов. Под звуки пианино
барин поведал гостям трогательную историю о своём счастливом детстве, проведённом в
родной усадьбе. «Ни в каком другом кругу старой России детвора и молодёжь не
пользовались таким привольем, как мы, дети помещичьих семей», - поделился с нами
воспоминаниями Иван Кузьмич. Его отец продал усадьбу, после чего она была заброшена,
а земля передана мужикам. Деревянный дом гнил, ветшал, и тогда семья выкупила родовое
имение. Реставрация идёт полным ходом, осталось завершить небольшие детали…

После того, как прекрасно воспитанная французской гувернанткой Наташенька
исполнила для гостей романс, выступили юные танцовщицы (коллектив МУК ЦДК посёлка
Отрадный). Хозяева поместья пригласили всех на полонез, а затем предложили послушать
песни в исполнении талантливой Цыганки Рады, разместившейся неподалёку вместе с
табором. Кстати, её сыграла хорошо знакомая любимскому зрителю Екатерина Голубева.
После заводной пляски Барин с Матушкой попросили всех к столу. Надо заметить, что в
трапезной, угощая гостей, они ни на секунду не вышли из своих образов, как и
«челядь», разносящая снедь. Управляющего хозяйством Прохора сыграл сам заведующий ДК
посёлка Соколиный Анатолий Тарасов, а девушек Дуняшу и Маняшу – художественные
руководители Елизавета Вихарева и Светлана Орлова.



На самом деле история, рассказанная в сценарии художественного руководителя МУК
ЦДК посёлка Отрадный Оксаны Смирновой, никакого отношения к старому зданию ДК посёлка
Соколиный не имеет. Зато имеет отношение в целом к нашему району, где располагалось
более сотни дворянских усадеб. В стилизованном под одну из них здании Дома культуры
планируется принимать туристов. Для них здесь будут проходить интерактивные
программы, подобные той, что состоялась в день открытия. Конечно, в дальнейшем их
планируется сделать более совершенными. Но уже сейчас нельзя не оценить игру актёров.

За красивой историей о возродившейся усадьбе – конкретные цифры и множество
трудов.

- Реконструкция длилась полтора года, - рассказала ответственная за проведение
работ директор МУК ЦДК посёлка Отрадный Ирина Владимировна Копылова, - проходила она
в рамках областной программы Департамента культуры Ярославской области на 2014 и
плановый период 2015-2016 годов по капитальным ремонтам муниципальных учреждений
культуры. Из области нам было выделено 2 миллиона 700 рублей, 196 тысяч рублей –
местное софинансирование. Основные работы велись Вологодским ООО «Ремстройсервис».
Отремонтировано абсолютно всё – от фасада до внутренних помещений! Сейчас ещё
продолжается работа над стилизацией. Депутат Государственной Думы Ярославской области
П.А. Смирнов выделил нам 30 тысяч на приобретение шкафа-горки «под старину»,
Администрация Любимского района помогла приобрести музыкальную аппаратуру, а
Администрация городского поселения Любим подарила пылесос. Стоит подчеркнуть, что ДК
посёлка Соколиный после реконструкции будет существовать не только для встречи
туристов. В нём, как и прежде, будут проходить различные культурные мероприятия для
местного населения. Ведь всё, что мы делаем, - в первую очередь, для земляков!

Приятно видеть в нашем районе столько преобразившихся, ставших красивыми и
уютными, учреждений культуры! Ведь именно внутри этих стен радуется душа, проходит
процесс воспитания, развивается чувство прекрасного!

Наталья Зубкова
Фото автора



В Администрации
Дела торговые

В наше нелёгкое время вопрос о приобретении товаров – особенно больной. Тем более,
для селян, которые никогда не были избалованы выбором и низкими ценами. Недавно в
редакцию газеты «Наш край» пришло письмо от жителей деревни Страшево Воскресенского
сельского поселения с многочисленными подписями, которое можно назвать просто «криком
души».

«Помогите нашему населению!», - пишут страшевцы, - у нас в магазинах почти ничего нет
– не только товаров повседневного спроса, но и продуктов. У ГорПО нет денег, поэтому
нам не привозят товаров. Население у нас – 120 человек, а в магазинах, как говорится,
«шаром покати». Мы не знаем, как жить дальше…»
Письмо было передано в Администрации Любимского района и Воскресенского сельского
поселения. В начале этой рабочей недели Первый заместитель Главы района Владимир
Александрович Степанов провёл по данному вопросу совещание, в котором участвовали
Главы всех поселений и представители местных организаций, относящихся к Ярославскому
«Облпотребсоюзу» - ГорПо и СельПО. В первую очередь, было озвучено, что подобные
жалобы, в том числе, устные поступают часто. Проблема существует не только в
Страшеве, но и в других населённых пунктах района. Собравшиеся попытались решить
наболевшие вопросы совместно.
Причиной проблем, которые называют в письме селяне, по мнению представителей
торговли, является низкая покупательная способность. А она, в свою очередь, является
следствием того, что в магазины завозится мало товара, очень мал ассортимент, а цены
при этом высокие. Вот и получается замкнутый круг. Не последнюю роль играет и
человеческий фактор, то есть, работа продавцов.
Вообще, в данном случае уместно вспомнить поговорку «Чем дальше в лес, тем больше
дров». Чем дальше от центра проживает покупатель, тем в менее выгодном положении он
находится. Было решено продолжать искать пути решения проблем, в частности, провести
районное собрание с приглашением представителей вышестоящей торговой компании –
Ярославского «Облпотребсоюза».

Наталья Зубкова

Учитель года - 2016
Особый драйв от победы над собой

Случайно ли, именно преподаватель физкультуры Любимской основной общеобразовательной
школы Евгений Вячеславович Мыткин одержал победу за звание «Лучший учитель- 2016» на
районном этапе конкурса?  - именно этот вопрос интересовал меня, когда уже отзвенели
все звонки на все уроки в тот день, а я шла по опустевшим коридорам Любимской
основной общеобразовательной школы, чтобы задать победителю конкурса несколько
вопросов.  Должно же быть что-то особое в преподавателе, который будет защищать честь
от любимского учительства в Ярославле, на региональном этапе конкурса, чтобы
продолжить свою борьбу за звание «Лучший учитель года России»?



- Евгений Вячеславович, вы участвовали в районном этапе Всероссийского конкурса
«Учитель года» дважды, какое испытание для вас было самое трудное в конкурсе 2016
года?

- Впервые я участвовал в конкурсе в 2012 году. Стал лауреатом. Для меня это был
успех, потому что человек я не публичный, хотя являюсь руководителем районного
методобъединения преподавателей физкультуры и ОБЖ. Скажу честно, во время участия в
конкурсе испытал особый драйв от победы над собой, над своими амбициями, понравилось.
Решил ещё раз испытать себя. Пожалуй, самым сложным для меня в конкурсе этого года
был финал, потому что на открытом уроке на незнакомом классе, а проходил он в ЛСОШ, я
чувствовал себя как рыба в воде. В средней школе прививают любовь к физкультуре,
поэтому работать с ребятами было приятно.  Сложнее – финал, где нужно было рассказать
о себе, о своих педагогических наработках, показать мастер-класс.

- Почему вы стали учителем, ведь это не самая популярная у мужчин профессия?

- Я никогда не задумывался над этим вопросом. Возможно, примером были мои любимые
учителя – Александр Николаевич и Андрей Николаевич Беляевы,  Вячеслав Николаевич
Лагунов и Александр Вячеславович Никитин. Все они - личности, у каждого есть, чему
поучиться.  Сам я с 5 класса занимался в лыжной секции, но силовые виды спорта мне не
особенно давались. Пришло осознание, что необходимо заниматься дополнительно. Во
дворе дома я соорудил турник, и в летние каникулы начал на нём заниматься и бегать по
утрам в парке. Занятия дали свой результат, и уже в сентябре я стал подтягиваться не
хуже других. Теперь я говорю ученикам, что физические качества можно развивать,
несмотря на любые «исходные данные», было бы желание, терпение и воля.



После школы решил с друзьями поступать в педагогический университет на факультет
физического воспитания, но по результатам экзаменов не добрал баллов. Узнав
результат, я не стал ждать окончания общего собрания педколлектива с родителями и
абитуриентами,  которое было в тот день, и поехал с отцом подавать документы в
железнодорожный техникум. На обратном пути отец предложил заехать в педуниверситет
ещё раз. Собрание уже заканчивалось, мы с отцом стояли в дверях, как вдруг увидели,
что нас подзывает к себе проректор. Он сказал, что освободилось место, и спросил, не
хочу ли я его занять? Так я стал студентом педагогического университета.

- Сколько лет вы работаете учителем?

- Мой педагогический стаж уже 17 лет. С 3 курса я перевёлся на индивидуальный график
занятий в университете и сразу окунулся в педагогическую работу, о чём  не жалею. Как
у всех начинающих учителей в начале трудовой деятельности, конечно, были и проблемы,
ведь опыт приходит с годами.

- Все 17 лет вы работаете в ЛООШ?

- Нет. Начинал я работать в 1998 году в Любимской средней школе, затем перевёлся в
Закобякинскую, где преподавал с 1999 года, с 2006 года работаю в ЛООШ.

- Отношение к физкультуре как к школьному предмету - неоднозначное. И это при том,
что сегодня нельзя найти ни одной сферы человеческой деятельности, не связанной с
физической культурой, поскольку физкультура и спорт – общепризнанные материальные и
духовные ценности общества в целом и каждого человека в отдельности. Её даже считают
естественным мостиком, позволяющим соединить социальное и биологическое в развитии
человека, а ещё - первым и базовым видом культуры, который формируется в человеке.
- Действительно, кто-то считает этот предмет второстепенным, кто-то говорит, что нет
урока важнее и полезнее. Мои ученики придерживаются второй точки зрения, неслучайно
согласно данным опросов, физкультура - один из наиболее рейтинговых предметов в нашей
школе. Свою главную цель, как педагог, я вижу в том, чтобы привить ученикам вкус к
занятиям физкультурой и спортом, научить их получать удовольствие от физической
активности, развивать свои возможности. Я люблю свой предмет, живу им, и это своё
отношение стараюсь передать своим ученикам. Учу детей одерживать победы. И не только
в  спорте. Ещё важнее одерживать победу над собой – своей неуверенностью, ленью.
Занятия физкультурой способны развивать у человека волевые качества, научить его не
бояться сделать первый шаг вперёд, к победе. Ни с чем невозможно сравнить чувство
радости ребёнка, который преодолел новый рубеж. Однажды на уроке подросток, наконец-
то покоривший канат, от души вскрикнул: «Ура! Я это сделал!» Но гораздо большую
радость испытал я, как учитель. Мои ребята с удовольствием принимают участие во всех
спортивных мероприятиях района, во многих – областных. Занимаются в различных
спортивных секциях, ходят в лыжные походы, участвуют в сплавах по реке Обноре с
отработкой туристических навыков. Традицией школы стали ежегодные лыжные походы,
посвящённые памяти героев Отечества, вело и пешие походы.

- На наших глазах происходит заметная трансформация учебных заведений в
производственные учреждения, предоставляющие «образовательные услуги» населению, где
действуют планы, контракты, развивается конкуренция – неизбежный спутник рыночных
отношений. В этих условиях особую важность приобретают человеческие качества
педагога, которые становятся профессионально значимыми предпосылками создания
благоприятных отношений в учебно-воспитательном процессе. Какое качество учителя вы
считаете наиболее важным?

- Обязательное для учителя качество – гуманизм, т.е. отношение к растущему человеку
как высшей ценности на земле, выражение этого отношения в конкретных делах и
поступках. Гуманные отношения слагаются из интереса к личности учащегося, из
сочувствия ученику, помощи ему, уважения его мнения, состояния особенностей развития,
из высокой требовательности к его учебной деятельности и озабоченности развитием его
личности. Учащиеся видят эти проявления и следуют им сначала неосознанно, постепенно
приобретая опыт гуманного отношения к людям. Также я считаю, что профессионально
необходимыми качествами учителя являются выдержка и самообладание. Профессионал
всегда, даже при самых неожиданных обстоятельствах (а их бывает немало), обязан
сохранить за собой ведущее положение в учебно-воспитательном процессе. Никаких
срывов, растерянности и беспомощности педагога учащиеся не должны чувствовать и
видеть. Ещё А.С. Макаренко указывал, что учитель без тормозов – испорченная,



неуправляемая машина. Нужно это помнить постоянно, контролировать свои действия и
поведение, не опускаться до обид на учащихся, не нервничать по пустякам.
Нейтрализовать сильное напряжение, присутствующее в педагогическом процессе, помогает
учителю чувство юмора. Недаром говорят: веселый педагог обучает лучше угрюмого. В его
арсенале шутка, прибаутка, пословица, удачный афоризм, дружеская подковырка, улыбка –
всё, что позволяет создать в классе положительный эмоциональный фон, заставляет
школьников смотреть на себя и на ситуацию с комической стороны. Ещё я считаю, что без
любви к своему профессиональному труду  не может быть педагога. Слагаемые этого
качества – добросовестность и самоотверженность, радость при достижении
воспитательных результатов, постоянно растущая требовательность к себе, к своей
педагогической квалификации.

 - В последнее десятилетие неуклонно снижается уровень  физического  развития детей.
Это результат плохой экологической обстановки, хронических отклонений в состоянии
здоровья детей с раннего возраста и всеобщая компьютеризация. Современные дети
предпочитают играм на свежем воздухе домашний уют наедине с компьютером. Как вы
противостоите этим факторам, ведь сегодня столько детей со справками, участвуют ли
они в образовательном процессе на ваших уроках?

-  У  учителя  физкультуры особая роль: для большинства детей он является
единственным человеком, способным со знанием дела содействовать их  физическому 
развитию, помочь им быть в хорошей физической форме. Не случайно в учебный процесс
добавлен 3 урок физкультуры в неделю. Научить получать удовольствие от физической
активности и детей с особыми группами здоровья – моя задача. К каждой группе свой
подход. С 2011 года занимаюсь внедрением в школе системы ГТО, которую считаю одним из
эффективных способов мотивации учеников к занятиям физкультурой и спортом. Продумывая
любой урок, особое внимание уделяю дозированию физической нагрузки детей в
соответствии с особенностями их здоровья. Во время урока два-три раза обязательно
измеряем пульс. Этому я обучаю детей с третьего класса. Учу контролировать пульс во
время занятий.
Учащихся, освобожденных от занятий  физической   культурой  после болезни, я
привлекаю к работе в качестве своих помощников. Нельзя дать ученику почувствовать
себя на уроке лишним – это развивает чувство неполноценности и отчужденности от
коллектива. Дети, имеющие значительные отклонения в состоянии здоровья, направляются
на занятия лечебной  физической  культурой  в кабинет ЛФК.
На уроках постоянно провожу подвижные игры, эстафеты, «Весёлые старты», народные игры
и, конечно, традиционные спортивные, такие, как волейбол, баскетбол, футбол...
Наверное, в каждой школе есть «трудные» ученики, которым ни математика, ни физика, ни
литература не интересны. Где такой ученик может проявить себя? Этих ребят я приглашаю
к себе в спортивную секцию, работаю с ними индивидуально.
На каждого ребёнка в нашей школе заведён паспорт  физического  здоровья. Используя
его,  учитель  получает возможность наглядно отслеживать результаты своей работы по
укреплению здоровья учащихся, изменению уровня  физической  подготовленности и
корректировке учебных занятий с учётом состояния здоровья и уровня развития учеников.

- Евгений Вячеславович, удалось вам ли вырастить смену?

- В настоящее время моя ученица Ирина Смирнова является студенткой 2 курса факультета
физвоспитания педуниверситета. У неё большое желание работать учителем физкультуры.

- Как вы отдыхаете? Не грозит ли вам профессиональное выгорание?

- Я считаю, что профессиональное выгорание наступает тогда, когда учителю в свободное
время нечем заняться. Я люблю во всём порядок, поэтому в свободное время навожу его в
кабинете, слежу за состоянием оборудования, лыжной базы. У нас есть снегоход, которым
мы вместе с Сергеем Александровичем Маровым накатываем лыжню, с помощью топориков
вырубаем на ней кусты, лопатами делаем ступеньки. Следим за тем, чтобы лыжня
функционировала и в выходные дни, и после обильных снегопадов. Приятно, когда
приезжаешь в выходной день, и видишь на лыжне своих учеников, их родителей, просто
горожан.
Летом очень люблю рыбалку, лес, тихую охоту. С женой Лилией и сыном Максимом ездим на
велопробежки, любим природу, зимой катаемся на лыжах. Сам я  занимаюсь на
любительском уровне настольным теннисом, участвую в городской сборной по волейболу.
А главное у меня есть любимая работа, куда утром хочется идти, где забываются все



проблемы. Открываешь утром дверь школы, видишь ребят, их подкупающую
непосредственность, хочется сделать для них, как можно больше.

- Спасибо, Евгений Вячеславович, за интересную беседу. Желаем вам достойно выступить
на областном этапе Всероссийского конкурса «Учитель года - 2016». Новых побед и
талантливых учеников!

Светлана Широкова

Профессиональное образование
Чемпионат завершён

Первая половина февраля была весьма значимой для профессионального образования.
Как ранее уже сообщалось в нашей газете, со 2 по 19 февраля в Ярославской области
проходил второй Региональный Чемпионат «Молодые профессионалы» WorldSkills Russia. В
Любимском районе четыре дня были посвящены Чемпионату в компетенции «Эксплуатация
сельскохозяйственных машин». Соревнования проходили на базе аграрно-политехнического
колледжа, который ответственен за данную компетенцию.

Соревновались шесть участников. Любимский аграрно-политехнический колледж
представлял Игорь Дегтярев, Борисоглебский политехнический колледж – Евгений Лебедев,
Мышкинский политехнический колледж – Андрей Нелихов, Ростов-Ярославский
сельскохозяйственный техникум – Алойз Павлов, Угличский аграрно-политехнический
колледж – Дмитрий Маков, Никологорский аграрно-промышленный колледж Владимирской
области – Андрей Суворкин. Их умения оценивали эксперты: от Любимского аграрно-
политехнического колледжа - преподаватель Николай Александрович Озеров, старший
мастер  Андрей Павлович Григорьев, заместитель директора по УПР Елена Валентиновна
Веселова; мастер производственного обучения Мышкинского политехнического колледжа
Рафаиль Мударисович Насыбуллин, преподаватель Ростов-Ярославского
сельскохозяйственного техникума Валерий Николаевич Сергейчик, мастер Угличского
аграрно-политехнического колледжа Геннадий Николаевич Федотов и мастер
производственного обучения Борисоглебского политехнического колледжа Владимир
Алексеевич Греков.

 

Как рассказали эксперты, соревнования проходили по пяти модулям. Первый из них –
«Определение технических неисправностей электрооборудования и их устранение трактора
МТЗ-1021 «Беларусь» включал в себя задания: устранение неисправностей в системе
запуска двигателя (пониженное напряжение АКБ, неисправность стартера), устранение
неисправностей генератора (выход из строя регулятора напряжения, диодного моста),
устранение неисправностей системы освещения и сигнализации. В модуле «Техническое
обслуживание газораспределительного механизма двигателя Д-260.2» оценивались:
технологическая последовательность выполнения работы, правильная затяжка болтов
крепления головки цилиндров, правильная проверка и регулировка тепловых зазоров в
клапанном механизме, проверка правильности регулировки с помощью щупа, соблюдение
правил экологической безопасности. Модуль 3 «Устранение неисправностей,
комплектование и регулировки пресс-подборщика ПРФ-145» предполагал: правильную и
рациональную организацию рабочего места, подготовку трактора МТЗ-82 к работе,



подготовку пресс-подборщика ПРФ-145 к работе, комплектование МТА, заправку пресс-
подборщика шпагатом, регулировки длины спицы, сигнализатора плотности, положения
защёлок закрытия задней камеры; соблюдение правил безопасности. В модуле 4
«Регулировки жатки зерноуборочного комбайна КЗС-10К Полесье GS10» профессиональные
компетенции: устранение неисправностей режущего аппарата, устранение неисправностей и
регулировка пальчикового механизма шнека, установка и регулировка привода ножа. В
модуле 5 «Фигурное вождение трактора – остановка и трогание на подъём, змейка
(передним, задним ходом и с прицепом), тир, мишень, подъезд к прицепу, постановка
трактора в агрегате с прицепом в бокс задним ходом.

Итоги Регионального Чемпионата «Молодые профессионалы» WorldSkills Russia по
всем компетенциям  должны быть подведены сегодня. Награждение проходит в Ярославском
педагогическом колледже.

Наталья Зубкова
Фото автора

В прокуратуре
О нарушениях в сфере безопасности содержания многоквартирных домов

Прокуратурой Любимского района  проведена проверка исполнения управляющими
компаниями требований законодательства в сфере безопасности содержания общего
имущества многоквартирных домов.

В соответствии с требованиями Федерального закона от 30.12.2009 N 384-ФЗ
«Технический регламент о безопасности зданий и сооружений»,  Федерального закона от
31.03.1999 N 69-ФЗ «О газоснабжении»,  постановления Правительства Российской
Федерации от 14.05.2013 N 410 «О мерах по обеспечению безопасности при использовании
и содержании внутридомового и внутриквартирного газового оборудования» в целях
обеспечения безопасной эксплуатации газового оборудования в многоквартирных домах
надлежит не реже 3 раз в год проводить проверки состояния дымовых и вентиляционных
каналов, а при необходимости - их очистку.

Проверкой установлено, что  вопреки  требованиям Закона  управляющей компанией
ООО «Управдом» в период 2015 года – истекший период 2016 года  проверка дымоходов и
вентканалов в многоквартирных домах, на управление которыми ООО «Управдом» заключены
договоры, не проводилась; договоры на проверку дымоходов и вентиляционных каналов
управляющей компанией со специализированной организацией не заключены.

Обеспечение содержания и ремонта внутридомового газового оборудования, а также
безопасности населения при пользовании газом в быту является обязанностью
собственника жилого здания (уполномоченного собственника), управляющей организации.
Проверка  и очистка дымоходов и вентиляционных каналов является обязательным
требованием безопасности для жизни и здоровья людей, сохранности имущества и охраны
окружающей среды.

В связи  с выявленными нарушениями прокурором в адрес руководителя управляющей
компании ООО «Управдом» внесено представление.

 Устранение выявленных нарушений находится на контроле прокуратуры района.
Прокуратура Любимского района


